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Дома 
для лучших
фермеров
В Болховском районе в поселке
Злынский Конезавод появилась
целая улица новых домов.
Четыре новостройки были сооруже�

ны для тружеников сельхозпредприя�
тия ООО «Юпитер». В будущем году
планируется возведение еще шести
домов для специалистов предприятия.

В новых красивых домах поставле�
ны пластиковые рамы, подводятся

коммуникации и газ, в ближайшее вре�
мя начнутся отделочные работы. По�
мимо этого руководство выкупило у
Злынского поселения несколько пус�
тующих квартир и домов, которые бу�
дут переданы ценным работникам
предприятия.

Грамотная социальная политика по�
зволила задействовать на предпри�
ятии почти всё трудоспособное насе�
ление поселка: из 130 жителей Злын�
ского Конезавода, которые являются
трудоспособными, в ООО «Юпитер»
трудятся 110 человек.

Информагентство
«Орловской правды».

1 сентября — 
День знаний
1сентября во всех образовательных учреждениях
района были проведены торжественные линейки,
посвященные Дню знаний.
В Корсаковской средней школе на торжественное меро�

приятие собрались 220 учащихся и весь педагогический со�
став, а также представители отдела образования и районной
администрации. На линейке присутствовал руководитель
сельхозпредприятия «Малиновское», который подарил
школьной библиотеке учебную и научную литературу на об�
щую сумму 25 тысяч рублей. Кроме того, всем школьникам,
работавшим в хозяйстве, В.В. Балакин вручил подарки. Всем
учащимся достались подарки и от исполнительного директо�
ра завода питьевой воды О.В. Черкасовой. Затем в школе

прошли классные часы, посвященные 70�летию Орловской
области.

В Гагаринской средней школе по решению родителей был
отслужен молебен, который совершил отец Владимир из де�
ревни Селезнево. В ходе торжественной части руководитель
ЗАО «Гагаринское» В.А. Сенькин выделил на приобретение
учебной литературы 15 тысяч рублей.

В Спешневской средней школе после торжественной ли�
нейки прошли классные часы, которые также были приуроче�
ны к 70�летию области. В начальных классах ребята говори�
ли о родном Спешневском сельском поселении (занятие на�
зывалось «Моя малая родина»); в 5—6�х классах речь шла о
Корсаковском районе («Мой край родной»); в старших клас�
сах говорили об Орле как Городе первого салюта, а также о
природе Орловщины.

Сергей САВЕНКОВ.

Нацпроект в действии
В рамках национального проекта «Здоровье»
Центральная районная больница получила две
машины скорой помощи.
В этом году реализаторами национального проекта была

учтена «дорожная» проблема — поступившие машины (УАЗы)
обладают высокой проходимостью. Новые автомобили осна�
щены необходимым медицинским оборудованием и выгодно
отличаются от поставленных ранее «Газелей» и «Соболей».

Зимой будет тепло
В административном здании Селиховского
сельского поселения решили полностью заменить
отопительную систему.
На сегодняшний день уже закуплены трубы и необходи�

мое оборудование. Работы предполагается завершить в сен�

тябре. Так что к началу отопительного сезона в администра�
ции будет тепло и уютно.

Отдохнули на «отлично»
27 августа 2007 года на заседании при главе района были
подведены итоги летней оздоровительной кампании.
По словам заместителя главы администрации района Людми�

лы Владимировны Черниковой, этим летом в восьми пришколь�
ных оздоровительных лагерях отдохнули около 400 детей, 30 де�
тей — в загородных лагерях, 20 детей — в лагере дневного пре�
бывания при отделе социальной защиты населения. Кроме этого
36 детей поправили свое здоровье в санаториях «Лесной», «Ор�
ловчанка» и в пансионате города Анапы. «Помимо комплексного
полноценного питания школьники получили большой заряд бод�
рости и энергии благодаря культурно�развлекательным и спор�
тивным мероприятиям», — сказала Людмила Владимировна.

Сергей САВЕНКОВ.

Но сахарная свекла — это только сы�
рье, и чтобы получить из него сахар,
придется хорошо потрудиться. Впро�
чем, трудности предприятия перераба�
тывающей промышленности не стра�
шат.

По информации заместителя гене�
рального директора по сырью ЗАО «За�
легощь�сахар» А.А. Наумова, за этот се�
зон планируется переработать 200 ты�
сяч тонн сахарной свеклы.

— Такое в истории нашего завода
впервые. После того, как на предприятие

пришел новый руководитель, доскональ�
но знающий все тонкости производства,
дела стремительно пошли в гору, — рас�
сказывает Анатолий Андреевич.

И действительно, в прошлом году
производительность завода возросла с
1300 до 1800 тонн в сутки. Такая воз�
можность появилась во многом благо�
даря реконструкции, проведенной в
ЗАО «Залегощь�сахар». На эти цели бы�
ло потрачено 70 млн. рублей. В этом го�
ду реконструкция продолжилась, также
на заводе внедряют передовые техно�

логии переработки сахарной свеклы.
Теперь лишь бы сырье было, а пере�

работать его смогут. Но и в районе, и в
целом по области урожай будет хоро�
ший, считают аграрии. А значит, будет в
изобилии и сахар на прилавках наших
магазинов.

Ирина АЛЁШИНА.
Фото Андрея САСИНА.

Засушливое лето 
не стало помехой
В районе завершилась уборка урожая, — сообщает
глазуновская газета «Приокская нива». Общий
намолот составил 37 тысяч тонн. Самой урожайной
культурой оказалась озимая пшеница.
И хотя средний уровень урожайности по району оказался

порядка 24,1 центнера с гектара, в ряде предприятий сумели
добиться гораздо более впечатляющих результатов. Благо�
даря использованию современных технологий обработки
почвы, применению удобрений и средств защиты растений в
СХП «Сеньково» удалось получить на круг 39 центнеров ози�
мых и 29 центнеров яровых. Оба этих показателя оказались
самыми высокими по району. В филиале № 3 ООО «Орлов�
ский лидер» урожайность озимых культур составила 35 цент�
неров с гектара.

Сегодня во всех сельхозпредприятиях района продолжа�

ется сев озимых. Предстоит засеять 8 тысяч га. Почва в ос�
новном уже подготовлена: проведены вспашка и поверхност�
ная обработка земли.

Играть не страшно
После пугающих публикаций ряда центральных СМИ о
выявлении в детских игрушках китайского
производства ядовитой краски сотрудники
Роспотребнадзора проверили торговые точки района. 
По словам ведущего специалиста�эксперта Г.И. Гапоно�

вой, неоднократно проверялся магазин «Золушка», а также
торговые точки арендаторов, работающих в «Культтоварах»
Глазуновского райпо и ряде других мест. В отобранных на
пробу образцах игрушек опасных для здоровья малышей ве�
ществ не выявлено.

«Выявлялись лишь незначительные нарушения, связан�
ные с оформлением товаров», — сообщила Галина Иосифов�
на.

Соб. инф.

«Сладкая» работа
В этом году в Залегощенском районе было посеяно 3700 гектаров
сахарной свеклы. Прирост площадей под этой ценной культурой по
сравнению с прошлым годом составил около 1300 гектаров.

В 2007 г. две школы района участво�
вали в конкурсном отборе на присвое�
ние гранта Президента РФ — Липовец�
кая и Козьминская средние школы. Три
педагога приняли участие в конкурсе
лучших учителей. В их числе учитель на�
чальных классов Сахзаводской средней
школы Г.Г. Кудинова, учитель химии и
биологии Козьминской средней школы
Г.В. Лимарь и учитель русского языка и
литературы Успенской средней школы
О.И. Лукьяненко.

В рамках подпрограммы «Поощре�
ние талантливой молодежи в возрасте

от 14 до 25 лет» учащийся Сергиевской
средней школы Александр Донских стал
обладателем именной стипендии Пре�
зидента РФ за спортивные достижения.
Удачливый спортсмен получил из
средств федерального бюджета 30 тыс.
рублей.

Кроме этого сейчас на территории
района идет активное приобретение
учебно�наглядного оборудования. В
рамках подпрограммы Сахзаводская
средняя школа получила оборудование
для класса биологии. На реализацию
этой части нацпроекта из федерально�

го бюджета в прошлом году было выде�
лено 75 тыс. руб., а в текущем — 333
тыс. руб. Муниципальный бюджет за I
полугодие 2007 г. направил на реализа�
цию нацпроекта 298 тыс. руб. — на за�
купку компьютерной техники и обору�
дования.

Разные компоненты национального
проекта дополняют друг друга, с разных
сторон направляя образовательную си�
стему к единым целям. В первую оче�
редь, его направления комплексно ра�
ботают на скорейшее введение и рас�
пространение новых финансовых меха�
низмов, а также на развитие обще�
ственного участия в управлении обра�
зованием.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Ловись, рыбка, 
очень большая...

Ливенец Владимир Бахтин поймал в реке Сосне
огромного размера щуку. Длина речной хищницы
составила 1 метр, а вес — семь с половиной
килограммов.
По признанию самого Бахтина, он пошёл на рыбалку за

плотвой, поэтому взял с собой только обычную проводную
удочку и снасть.

Ловил Владимир с лодки у старого Беломестненского мо�
ста. Клёв был хороший, и рыбак уже поймал несколько кило�
граммов рыбы. Но через какое�то время поплавок резко
ушёл в воду, а лодку закружило на месте.

Схватка человека и рыбы продолжалась полчаса. Утом�
ленный рыбак все же сумел не выпустить из рук удочку и под�
плыл к берегу. В конце концов, рыбину подтащили на мелко�
водье. Пойманную щуку ударили веслом по голове и только
после этого добычу смогли вытащить на берег. Специалисты

определили, что пойманной особи не менее десяти лет и в
Сосне такие встречаются крайне редко.

Завод загружает мощности
На Ливенский сахарный завод поступили первые
тонны сахарной свеклы. В этом году уборка сладких
корнеплодов началась на неделю раньше, чем обычно. 
Считается, что наибольшей сахаристости свекла достига�

ет в начале октября. Однако директор предприятия Д. Ситни�
ков считает практику поздней уборки свеклы нецелесообраз�
ной: корнеплоды хранятся в буртах в грязи, и срок их хране�
ния сокращается.

На сахарном заводе уже составили график приема свеклы.
Пятнадцать хозяйств Ливенского района заключили договоры
на поставку сахарной свеклы с компанией «Продимекс». К пе�
реработке свеклы сахарный завод приступил с 30 августа.
Директор предприятия рассчитывает, что в середине декабря
вся продукция будет переработана и расфасована.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Совещание учителей
Накануне нового учебного года в районном Доме
культуры состоялась конференция учителей.
Собравшихся приветствовали глава администрации райо�

на А.И. Горшков, заместитель начальника контрольного уп�
равления областной администрации В.А. Кузнецов, воспи�
танники Краснозоренского детского сада и Краснозоренской
средней школы.

По традиции перед началом работы конференции педаго�
ги приняли в свою семью молодых учителей — выпускников
Орловского государственного университета В.Ш. Симонян и
Мценского педагогического колледжа Л.А. Пирогову. Напут�
ствие им дала почетный работник образования директор
Оревской средней школы Л.А. Котлова. От районной админи�
страции были вручены подарки.

Большая группа педагогов была награждена Почетными

грамотами Министерства образования и науки Российской
Федерации, департамента социальной политики Орловской
области и районной администрации.

В этот день 15 педагогам были вручены билеты, удостове�
ряющие членство в ВПП «Единая Россия».

Галина ЕРМОЛОВА.

«Книга — в дар библиотеке»
Краснозоренское местное отделение ВПП «Единая
Россия» в рамках партийной программы «Дорога в
школу» объявило акцию на территории района «Книга
— в дар библиотеке».
Акция пройдет с 1 сентября по 1 ноября. Каждый член пар�

тии примет участие в акции и подарит библиотеке книги. Это
будет детская художественная литература и приключенчес�
кая. Достойное место займет русская классика.

Соб. инф.

Первый год нацпроекта
В районе подвели итоги первого года реализации национального проек;
та «Образование».

Вошли в десятку
лучших
Не так давно в районе прошел
молодежный туристический слет,
посвященный 62;й годовщине
освобождения Орловщины от
немецко;фашистских
захватчиков.
На нем присутствовали почетные го�

сти: председатель областного Совета
народных депутатов И.Я. Мосякин, на�
чальник областного управления образо�
вания и молодежной политики В.В. Аги�
балов, ветераны Великой Отечествен�

ной войны.
Программа слета была насыщенной

и интересной. В день заезда между ко�
мандами прошли соревнования по во�
лейболу, мини�футболу, дартсу и т. д.
Наряду со спортивными были и творче�
ские конкурсы — например, на лучшее
исполнение патриотической песни. За�
вершился первый день слета празднич�
ным фейерверком. На второй день про�
шла туристическая эстафета.

Должанский район на слете пред�
ставляла команда «Молодая гвардия»,
которая вошла в десятку лучших моло�
дежных команд области.

Елена НОСКОВА.

Открыт сезон
В ЗАО «Сахарный комбинат
«Колпнянский» открыт сезон
приема и переработки сладких
корней.
У самого комбината есть поле в 2400

гектаров, на котором сахарная свекла
дала в этом году урожайность в 300
центнеров с гектара. Сахаристость кор�
ней составляет 15 процентов.

Перед пуском завода произведена
реконструкция известково�газовой
печи, заменены свеклорезка и цент�
рифуга, автоматизированы вакуум�

ные аппараты продуктового цеха.

Предполагаемый объем заготовок

сладких корней — 330 тысяч тонн.

Спонсоры есть
повсюду
Для 18 школьных библиотек вру;

чены книги и учебники.

Большее количество книг на сумму

200 тысяч рублей выделили ЗАО «Орел

Нобель Агро», ООО «Нетрубеж», ООО

«Агрохимстрой», СПК «Заря» и СПК «Ко�

лос».

В «Солнышке»
есть 
новая мебель
В районный детский сад «Солнышко»,

который существует 35 лет и выпустил за

это время 10 тысяч малышей, поступило

100 тысяч рублей от спонсоров. 

Как сказала заведующая детсадом

Лидия Михайловна Кузякина, эти деньги

пойдут на новую мебель и рабочий ин�

вентарь: раскладушки, ксерокс, принтер.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Минувшим летом здесь прошел кинофестиваль «Здрав�

ствуй, сказка!» Показаны знаменитые детские фильмы: «Мо�

розко», «Огонь, вода и медные трубы», «Варвара�краса,

длинная коса» и другие.

Состоялись тематические показы к Дню Победы, к Дню

знаний, продемонстрированы киноэпопея «Освобождение»,

известные фильмы «Я русский солдат», «Офицеры».

Два раза в месяц бесплатно показываются патриотичес�

кие кинофильмы для воспитанников Кромской школы�интер�

ната. С удовольствием летом ходят в кинотеатр и ребята из

детского сада № 1, из летних трудовых лагерей.

Начальник райотдела культуры Нина Васильевна Симако�

ва сказала:

— Фильмы все очень хорошие, но старые. Прокат любой

новой ленты стоит не менее 500 рублей. Деньги хоть и не�

большие, но без спонсорской помощи их не найдешь. Нуж�

на ведь и современная звуковая аппаратура, и другие ус�

ловия. Надеемся, что кто�то из местных меценатов отклик�

нется.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Дарю ребёнку дивный мир
«Это была не берёза — это серебряный факел
прощал своим пламенем спелую синеву сентября»...
Нет, это не цитата из стихов Велемира Хлебникова. Это

образ, рожденный ребёнком, учащимся в начальной школе...
Предложение, написанное неуверенным детским почерком
на полях детской тетрадки, подсмотрела однажды у своего
ученика учитель начальных классов Русско�Бродской школы
Л.Н. Жуликова.

Вот уже сорок четвёртый раз в своей педагогической био�
графии отметила Лидия Николаевна Жуликова День знаний.
Талантливые дети — не редкость в классах учительницы.
Этих маленьких «самородков» она старается, словно тёплые
искорки, пронести сквозь напористый поток школьных зна�
ний, стараясь не затушить, сохранить огонёк детского талан�
та, стимулировать творчество новыми творческими задания�
ми и учительским добрым словом.

На уроках Л.Н. Жуликовой происходит живое, эмоцио�
нальное общение с детьми. Мальчишки и девчонки чувствуют
себя раскованно и учатся мыслить неординарно, красиво,
образно, учатся видеть неповторимое в обычных, окружаю�
щих нас вещах...

Использовать в своей работе инновационные технологии
(интегрированные уроки внеклассного чтения, природоведе�
ния) Лидия Николаевна начала с начала 90�х годов. Она дава�
ла мастер�классы для коллег, читала лекции в Орловском ин�
ституте усовершенствования учителей.

Наша героиня одна из первых в Орловской области апро�
бировала и обобщила опыт своей работы по новому интегри�
рованному курсу обучения грамоте на коммуникативно�ори�
ентированной основе «Азбука первоклассника» Л.Ф. Клима�
новой и «Слово» Л.Я. Желтовской.

В этом году стала обладателем президентского гранта в
размере ста тысяч рублей.

Соб. инф.

В посёлке смотрят кино
После разрухи девяностых в Кромах вот уже пять лет работает районный кинотеатр «Мир». Он восстановлен
силами районной администрации.

А предыстория такова. 29 июля в
Болхове праздновали день города. Пе�
ред собравшимися — жителями, гостя�
ми города — выступали и спортсмены
из «Виража».

На празднике присутствовал земляк
болховчан, генеральный директор ОАО
«Орелстрой» В.В. Соболев. Владимир
Владимирович, которому очень понра�
вилось выступление гонщиков, пообе�
щал подарить им новый мотоцикл. Ген�
директор «Орелстроя» сдержал свое

обещание.
Уже решено, кому же достанется но�

вый мотоцикл. Выступать на нем будет
опытный спортсмен, лучший в команде,
Владимир Покопцев.

Гонщики, тренирующиеся в болхов�
ском клубе, не раз ездили на соревно�
вания в другие регионы, где зарекомен�
довывали себя не хуже, чем другие вы�
ступающие. Ну а с такой техникой те�
перь победа им точно обеспечена.

Ирина СОКОЛОВА.

Вожатыми там работали студенты

Болховского педколледжа и Орловского

государственного университета. Чет�

вертая смена носила название «Сосно�

вый бор» + TV». Естественно, отрядам

достались соответствующие названия:

«Ночной дозор», «Мультяшки» и др.

Все дети с удовольствием принима�

ли участие в общелагерных и отрядных

мероприятиях. Весело прошел «День

именинника». Виновники торжества,

чьи дни рождения пришлись на август,

были приятно удивлены сюрпризом —

шумным, веселым праздником со слад�

кими подарками.

А те, кто принимал активное участие

в уборке территории, организации

праздников, еще и смогли заработать.

Правда, не настоящие деньги — мест�

ную валюту, которая называлась блям�

зики. Их ребята могли потратить по сво�

ему усмотрению. Местные «нувориши»

грамотно распорядились заработанны�

ми средствами, потратив их на дискоте�

ку. 

Ю. САВИНКИНА,
М. ГРИГОРЬЕВА.

Honda для лучшего спортсмена
Сегодня в торжественной обстановке на площади Ленина спортсменам из спортивно;технического клуба
«Вираж» вручат новый мотоцикл Honda. Стоимость подарка — более трехсот тысяч рублей.

«Сосновый бор» полон сюрпризов
130 ребят из разных уголков Орловщины — Мценского, Троснянского, Знаменского, Шаблыкинского,
Орловского и нашего районов — отдыхали в четвертой смене в лагере «Сосновый бор», который расположен в
прекрасном живописном месте.



54 сентября 2007 г.
www.orp.orel.ru    orp@rekom.ruОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ
МЦЕНСК МЦЕНСКИЙ РАЙОН

НОВОДЕРЕВЕНЬКОВСКИЙ РАЙОН

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН

ТРОСНЯНСКИЙ РАЙОН

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

ПОКРОВСКИЙ РАЙОН

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН

УРИЦКИЙ РАЙОН

ОРЁЛ

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН

СОСКОВСКИЙ РАЙОН

Холода не застанут врасплох
27 августа в районной администрации обсуждался
вопрос о готовности служб, предприятий и
организаций к зиме.
Практически готовы к новому отопительному сезону все ко�

тельные района. В Шаблыкино отремонтировали кровлю и
подъезды в четырех многоквартирных жилых домах по ул. Мая�
ковского. В с. Сомове завершен капремонт канализации, а так�
же изготовлены дополнительные контейнеры для сбора мусо�
ра. В Хотькове в одной из многоэтажек отремонтировали мяг�
кую кровлю, а в другой — полностью поменяли водопровод.

К наступлению холодов готовы и все образовательные уч�
реждения района. Не остались в стороне от комплексного
ремонта и медицинские пункты. Так, в Молодовском, Сельст�
роевском, Титовском и Высокинском медпунктах сделаны
водопровод и канализация. В Сомовской участковой больни�
це и Высокинском сельском Доме культуры ведутся работы
по подготовке к газификации. Сельхозпредприятия района
занимаются подготовкой помещений животноводческих
комплексов к зимнему содержанию скота.

Об опасности помнят не все
По данным МЧС, в течение летнего купального
сезона на шаблыкинских водоемах утонуло в три
раза больше людей, чем за аналогичный период
прошлого года.
В течение июня и июля количество утонувших держалось в

пределах среднестатистических цифр. Пик водных ЧП на�
блюдался с начала августа, когда вновь установилась ано�
мально жаркая погода. 

Так, 16 июля в ручье Шаблыкинского парка утонул 49�
летний житель Хотьковского сельского поселения, на мо�
мент смерти он был трезв. А вот в другом случае, который
произошел на пруду в п. Сельстрой, сыграло злою роль
спиртное. Здесь утонула пенсионерка: вместе с сыном они
пили на берегу. Видимо, женщина решила охладиться в во�
доеме, но, отплыв метров на двадцать, утонула. Сын вооб�
ще не умеет плавать, поэтому помочь матери он ничем не
смог.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Поддержали и
материально, и духовно
Накануне нового учебного года в районном центре
культуры прошел праздник «Здравствуй, школа!» 
Он стал своего рода итогом благотворительной акции

«Дорога в школу». Помимо средств из районного бюджета
для приобретения школьно�письменных принадлежностей
детям из малообеспеченных семей были также собраны
деньги и в ходе марафона «Милосердие, гуманность, добро�
та». А местное отделение партии «Единая Россия» приняло
решение об оказании материальной помощи на приобрете�
ние детворе новой одежды к школе.

Но в канун нового учебного года в райцентре произошло
еще очень важное событие. В Свято�Никольском храме на�
стоятель о. Василий отслужил молебен Сергию Радонежско�
му о разумении детей в учении.

Скоро будет новоселье
Открытое письмо жителей деревни Анахино в адрес
главы района о бедственном положении
многодетной семьи Шульдешовых, опубликованное
в местной газете, не осталось без внимания. 
Из райадминистрации сообщили, что вопрос о приобрете�

нии жилья для нуждающихся уже решен. Дом находится в де�
ревне Хмелевой. А сейчас идет процесс оформления.

К сожалению, изменение права собственности на вла�
дение недвижимостью, сбор необходимой технической
документации и т. д. — процедура долгая и щепетильная.
Но главное — процесс не стоит на месте, и как только все
юридические формальности будут соблюдены, в доме
проведут капитальный ремонт. Обновленное жилье будет
передано семье Шульдешовых по договору социального
найма.

Евгений АЛЕКСЕЕВ.

В центре планируется всего два ком�

пьютера, но они будут подключены к Ин�

тернету, в системе можно будет под�

ключиться к правовой и информацион�

ной базам.

Работать компьютерный центр нач�

нет в конце сентября, с девяти до во�

семнадцати часов, всего с одним вы�

ходным, в понедельник.

Молодежь Змиевки несколько

лет ждала открытия в библиотеке

этого центра и вот наконец дожда�

лась, за что выражает главе райад�

министрации искреннюю благо�

дарность.

Директор Центральной библиотеки

Елена Викторовна Савоськина сооб�

щила и еще одну новость. Азаров так�

же выделил библиотеке более 11 ты�

сяч рублей на приобретение словарей

и справочно�энциклопедической лите�

ратуры.

На эти деньги через каталог мега�

проекта «Пушкинская библиотека» зми�

евцы приобрели около пятидесяти эк�

земпляров литературы для своих

школьников и студентов.

Книги поступили в Змиевку аккурат к

началу нового учебного года.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Проект пошел 
на здоровье
Районная больница ожидает
поставку оборудования для
клинико;диагностической
лаборатории. Для этого уже
подготовлены помещения, а
медицинские работники прошли
необходимую подготовку.
Как сообщила главврач Новосиль�

ской районной больницы Т.В. Колгано�
ва, в этом году в рамках национально�
го проекта «Здоровье» объемы поста�
вок медикаментов и оборудования в
район удвоились. Недавно были полу�
чены два автомобиля скорой помощи,
отличающиеся повышенной проходи�
мостью, что особенно важно для сель�
ской местности. По словам Татьяны

Владимировны, их применение замет�
но сокращает время прибытия врачей
по вызову.

Поля готовятся 
к зиме
В районе почти полностью
убраны колосовые и комбайнеры
переоборудуют технику на уборку
технических и масличных
культур. В СХП «Новосильское» к
севу озимых подготовлено более
пяти с половиной тысяч гектаров
почвы. По сравнению с прошлым
годом под озимые культуры
отведено на тысячу гектаров
больше.
Об этом сообщает районная газета

«Новосильские вести». Районка приво�

дит отчет исполнительного директора
хозяйства А.С. Кусого:

— Мы справились, убрав все зерно�
вые в срок и без потерь. Общая их уро�
жайность составляет 32,7 центнера с гек�
тара, что значительно выше уровня про�
шлого года. Накопленный опыт говорит о
том, что интенсивные формы работы на
закрепленных участках приносят ощути�
мые результаты. Главное — необходимо
строго следовать технологии возделыва�
ния сельскохозяйственных культур. По
сути, здесь идет обкатка новых идей. Хо�
рошо показала себя гибридная культура
тритикале сорта Марко, его планируется
вновь посеять около 3000 га.

В эти дни напряженно работают на
тракторах «Кировец�744» П.В. Лукья�
ненко, О.Г. Гвоздев, на «МТЗ�1221» 
Д.Н. Куцуев, М.Н. Ивахин, В.П. Сугоров,
Ю.А. Лапшин и другие механизаторы.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Сахарные закрома
600 гектаров сахарной свеклы уже убрали с полей 
в структурном подразделении ЗАО «Орловский
лидер».
Уборка ведется при помощи современных высокоэффек�

тивных свеклоуборочных комбайнов «РОПА».
Урожай в среднем составляет более трехсот центнеров с

гектара. Погрузку корней осуществляют два свеклопогрузчика.
На переработку (кстати, «Лидер» недавно купил Колпнян�

ский сахарозавод) отправлено 10 тысяч тонн сырья.

Лидер сева озимых
На этой неделе в районе полностью завершится сев
озимых.
Под них отведено более 12 тысяч гектаров площадей.
Сев ведется с применением высокоэффективных мине�

ральных удобрений, по лучшим предшественникам.
Аграрии отдают предпочтение наиболее востребованным

на рынке культурам — пшенице, ржи.
Активнее всего работа ведется в структурных подразделе�

ниях «Орловского лидера» — филиалах «Александровское» и
«Прогресс».

А вот в СПК «Кировское» сев озимых уже завершен.

Вода по федеральной программе
Близки к завершению работы по строительству
водопроводных сетей в селе Луковец и поселке
Новая Стройка.
Строительство ведется в соответствии с федеральной

программой «Социальное развитие села».
На эти цели выделены средства из федерального, област�

ного и районного бюджетов. Работы ведет хорошо зареко�
мендовавший себя в районе подрядчик — ООО «Орлич».

Ирина СОКОЛОВА.

Читателям будет удобно
Обновленной встречает центральная районная
библиотека своих читателей. 
Помимо косметического ремонта здесь проведен капи�

тальный ремонт, заменены системы освещения, отопления,
напольное покрытие. Завезена новая мебель — книжные
стеллажи, столы и стулья для читального зала. Так библиоте�
ка готовится к традиционным Павленковским чтениям, кото�
рые в начале октября соберут в Покровском районе гостей со
всей России.

К этому знаменательному событию приурочено и откры�
тие на базе районной библиотеки информационного центра.
Развитие сети центров деловой и правовой информации,
полностью оснащенных программными базами, осуществля�
ется на Орловщине в рамках целевой программы по повыше�
нию правовой культуры населения.

Артисты — в поле
Хлеборобы старшего поколения помнят, как во
время страдной поры приезжали к ним на поле
агитбригады. В обеденный перерыв, в короткие
минуты отдыха, самодеятельные артисты дарили
земледельцам хорошее настроение.
В последние годы, к сожалению, эта добрая традиция ока�

залась утраченной. Возродить ее решили работники цент�
рального Дома культуры и отдела по делам молодежи район�
ной администрации. Первый выезд состоялся в ХП «Федо�
ровка». Молодежь приехала с баяном, гитарой. Звучали по�
пулярные песни, не обошлось и без народных частушек.

Концерт всем пришелся по душе. Довольны были и артис�
ты, и зрители. А в завершение договорились о грядущих
встречах.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

Есть перемены к лучшему
В Знаменской средней школе произошли кадровые
перемены. Место директора школы (взамен 
Ю.В. Соколова, ставшего главой поселка) занял
Виталий Владимирович Вебер.
Виталий Вебер — коренной житель Знаменки, окончил эту же

школу, потом Орловское училище связи, служил в Прибалтике.
Вернувшись на Родину, продолжил трудовую биографию в УВД
Орловской области.

Вместе с новым директором в школу пришли и радостные пе�
ремены. За лето в старом здании школы заменена крыша и сде�
лан косметический ремонт. Обновление коснулось и нового зда�
ния. Знаменская средняя школа — единственная школа в райо�
не, оснащенная пожарной сигнализацией. Кроме этого в школе
будет работать система оповещения, которую можно использо�
вать как школьный радиоузел.

Улучшения стали возможны благодаря помощи руководства

района. При поддержке партии «Единая Россия» и депутата Еле�
ны Кирюхиной впервые в истории школы в новом учебном году
откроется тренажерный зал с беговыми дорожками, велотрена�
жерами и другим спортивным оборудованием.

Дети на дорогах
Начался учебный год, и тысячи детей отправились в
школы и детские сады. Анализ статистических данных
показывает, что число дорожных травм в сентябре
увеличивается, так как в этот период дети
возвращаются после летнего отдыха домой, отвыкнув
от интенсивного движения транспорта на дорогах.
С целью восстановления навыков, связанных с безопас�

ным поведением на улицах, на территории Орловского райо�
на стартовала профилактическая операция «Внимание: де�
ти!». Она продлится до 16 сентября.

Юлия ГЕРДТ.

Книги и компьютеры
Глава районной администрации Николай Васильевич Азаров 
выделил центральной библиотеке Свердловского района 60 тысяч рублей 
для информационного центра.

Помощь школьникам
1 сентября во всех 22 общеобразовательных школах
района состоялись торжественные линейки,
посвященные Дню знаний. 
С праздником детей, учителей и родителей поздравили ра�

ботники администрации района и поселений. Отремонтирован�
ные светлые классы распахнули свои двери более чем для 1300
учащихся. Первый урок был посвящен безопасному поведению
детей, проведен инструктаж по действиям в чрезвычайных ситу�
ациях.

С подарками пришли к детям и руководители сельхозпред�
приятий. Директор Шатиловской СХОС А.А. Боровлёв оказал
спонсорскую помощь Шатиловскому лицею в размере 5,5 тыс.
рублей. Моховской основной школе выделено более 7 тыс. руб�
лей, всем первоклассникам — подарки; а детям Судбищенской
школы, окончившим предыдущий учебный год на «отлично», ОАО

«Судбищенское» выдало премию в размере 10 тыс. рублей; ООО
«Хомутово�свекла» подарило Лазавской основной школе много�
функциональное печатающее устройство, ОАО «Ильичевское»
Кологривовской основной школе — мячи, магнитофон, детям,
принимавшим участие в сельхозработах, — плейеры, первоклас�
сникам — ранцы; ООО «Паньковское» — всем детям, принимав�
шим участие в уборке, — наручные часы.

Объявлен и проводится набор учащихся в детские объедине�
ния, кружки районного Дома творчества. Планируется организо�
вать 60 детских объединений, в которых будут заниматься свыше
900 обучающихся.

Вручение в 2006 году Дому творчества гранта губернатора
области позволило значительно улучшить материальную базу, в
результате чего работает компьютерный кабинет, что позволи�
ло организовать работу с детьми по информационным техноло�
гиям.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

В отношении тех домов, жители кото�
рых заняли пассивную позицию и к началу
2008 года не определятся со способом уп�
равления и не заключат договоры, мэрия
намерена провести открытые конкурсы по
выбору управляющих организаций.

По информации управления по разви�
тию городского хозяйства, сегодня в сфе�
ре обслуживания и ремонта жилищного
фонда наряду с МУП ЖРЭП (З) и его под�
рядчиками активно действуют три органи�
зации — ОАО «Орелжилэксплуатация»,
ООО «Коликом», ЗАО «Теплотехсервис».
Предприятия города, работающие в сфе�

ре управления многоквартирными домами
и их обслуживания, организовали свою ас�
социацию. В нее вошли муниципальные
предприятия жилищно�коммунального хо�
зяйства, теплоэнергетики, «Орелводока�
нал», ряд частных предприятий, работаю�
щих в городе, «РосЭнергоРесурс — Орел».
Заявляется, что основная задача ассоциа�
ции — ведение реестра организаций и
предприятий данной сферы, мониторинг
их производственной деятельности и фи�
нансового состояния с целью воспрепят�
ствования проникновению на рынок услуг
ЖКХ несостоятельных предприятий и ог�

раждение собственников помещений от
негативных последствий взаимодействия
с ними.

Однако горожан подобная активность
муниципальных служб, как видим, пока не
впечатлила. Среди причин пассивности
орловцев сами ответственные сотрудники
горадминистрации называют боязнь
жильцов принимать решение и нести от�
ветственность за сделанный выбор, не�
знание жилищного законодательства и
безразличие к тому, что происходит за
пределами собственной квартиры.

Соб. инф.

Конкурсная комиссия в первую очередь оценивала ди�

намику развития учреждения за последний год и програм�

му его развития. Скромная работа всего коллектива — ру�

ководителей, педагогов и воспитанников — получила вы�

сокую оценку, в результате чего образовательное учреж�

дение стало обладателем диплома за подписью губерна�

тора Е.С. Строева и премии в размере 200 тысяч рублей.

На эту сумму уже приобретена ростовая мебель для клас�

сных комнат, инструменты, оборудование для швейной, сто�

лярной и слесарной мастерских, компьютерное, спортивное,

игровое оборудование, посуда, кухонный инвентарь.

Анна АКАТЬЕВА.

Горожане показали безразличие в квартирном вопросе
По данным муниципального управления по развитию городского хозяйства, всего из 2276 многоквартирных домов 

г. Орла определились со способом управления только 246. Непосредственное управление выбрали жильцы 38 домов,
ТСЖ (товарищество собственников жилья) — 8, жители 73 домов отдали предпочтение управляющим организациям. 

Премия губернатора отправилась в Тросну
Областное государственное специальное (коррекционное) образовательное учреждение для обучающихся

(воспитанников) с отклонениями в развитии «Троснянская коррекционная школа;интернат» 

(директор — А.А. Ададуров) празднует победу. По результатам конкурса, учреждённого областной

администрацией, троснянский интернат стал лучшим коррекционным образовательным учреждением в области.

Сейчас уже принято более 60 заявле�
ний от желающих обучаться в этом про�
фучилище. Набор учащихся продолжит�
ся до 1 октября. Выпускники девятых
классов приходят сюда осваивать про�
фессии тракториста�машиниста сель�
скохозяйственного производства, пова�
ра�кондитера и бухгалтера�кассира, а
для получивших среднее образование
открыто отделение «Автомеханик».

Для занятий в хотынецком ПУ�14 со�
зданы хорошие условия, проведен кос�
метический ремонт кабинетов, столо�

вой, коридоров, общежития. К услугам
ребят — новый тренажерный зал, дей�
ствуют спортивные секции. Здесь каж�
дый может проявить творческие спо�
собности, принимая участие в художес�
твенной самодеятельности. Ребята из
этого училища неоднократно занимали
призовые места в областных конкурсах
профессионального мастерства.

В училище хорошая библиотека, чи�
тальный зал, в котором отмечаются зна�
менательные в истории страны даты, про�
водятся встречи с интересными людьми.

А самое главное — здесь опытные
преподаватели, которые стремятся пе�
редать профессиональные знания и на�
выки учащимся, чтобы в дальнейшей
жизни они были востребованы как ква�
лифицированные специалисты на рын�
ке труда. Кроме того, на сотрудников
профучилища ложится дополнительная
ответственность за обучение и воспита�
ние молодого поколения, так как среди
учащихся немало ребят из многодет�
ных, неполных семей, есть дети�сиро�
ты.

При желании выпускники ПУ�14 без
затруднений находят работу в хозяй�
ствах, устраиваются механизаторами,
слесарями. Некоторые продолжают
обучение в вузах.

Татьяна СЕНИНА.

Профнабор продолжается
Какие специалисты придут работать в сельское хозяйство, в сферу об;
щественного питания — во многом зависит от профессиональных учи;
лищ. А в Хотынецком районе — от ПУ;14.

— С миру по нитке — голому рубаш�
ка, — рассказывает глава СП Г.А. Беляв�
цев. — Мы на взаимовыгодных условиях
с одним предприятием, которое может
щебень подвести, планируем в ближай�
шее время две улицы людям сделать.
Что касается газификации, то, если мы
успеем подготовить проекты, в следую�
щем году в четыре деревни газ прове�
дём. Одна из них — д. Сторожевое. У

нас в ней храм старинный есть, который
в 1795 году построил один из графов
Шереметьевых. Во время Великой От�
ечественной войны храм оказался в
зоне ожесточённых боёв за Апальков�
ские высоты и был разрушен. Но не
так давно его восстановлением заня�
лись священнослужители Оптиной пу�
стыни. В строительстве и мы помо�
жем, чем сможем. Хорошей новостью

для нас также стало то, что к нам при�

шёл инвестор. В марте следующего го�

да в нашем сельском поселении начнёт�

ся строительство кирпичного завода. В

октябре уже должна выйти первая пар�

тия его продукции. По плану предпри�

ятие будет выпускать около одного мил�

лиона штук кирпичей в год. Наконец, и у

мужчин наших рядом с домом работа

появится (может, они не захотят больше

в Москву уезжать?). И налоги нам долж�

ны поступать хорошие. Жить будем...

Анна АКАТЬЕВА.

Чем живём?
Извечны проблемы сельских поселений... Газ, дороги, отсутствие
финансирования. Аникановское сельское поселение — не исключение,
но усилия руководителей не напрасны.

По словам управляющего завода
В.Л. Широкова, заводское крепление
рельсы к шпале в новой конструкции
позволяет снизить эксплуатационные
затраты и повысить скорость движе�
ния поездов. «Анкерно�рельсовое
крепление было изобретено иссле�
довательским институтом и усовер�
шенствовано специалистами пред�
приятия, — говорит Виталий Леони�
дович, — его особенность в нежест�

ком пружинном соединении рельсы
со шпалой». 

Благодаря этим креплениям уже уда�
лось увеличить скорость движения по�
ездов, проходящих по участку от Воро�
нежа до Ростова. В ближайшие пять лет
мценские крепления установят на же�
лезнодорожных путях от Москвы до Со�
чи. Так что на Олимпиаду 2014 года все
любители зимних видов спорта смогут
добраться с ветерком.

Амчане добавят скорости поездам
ОАО «Мценский литейный завод» как крупнейший поставщик ОАО

«РЖД» подписал договор на поставку модернизированного крепления
для железнодорожных путей.

Продукцию Алдохины выращивают в
своих подсобных хозяйствах самую раз�
нообразную. Когда из райпо поступает
заказ на какой�либо вид заготовок,
местный заготовитель Е.А. Фирсова
первым делом спешит к Алдохиным, так
и зовет их «палочкой�выручалочкой».
Нужны картофель, свекла, морковь, ка�
пуста — все есть у Алдохиных. Потребу�
ются мясо птицы, свинина, говядина —

что�нибудь да подросло на подворье
этих сельских тружеников. Разговоры о
том, что выращивание скота и птицы в
домашних условиях невыгодно, Ольга
Ивановна отметает начисто. У нее точ�
ные выкладки, аргументированные до�
казательства, все�таки она бывший кол�
хозный бухгалтер, и до сих пор все рас�
четы на ней.

У них не только бухгалтер свой, но

и ветврач собственный — Светлана
Алдохина. Настоящее крестьянское
хозяйство, где все члены, включая
детвору, трудолюбивые, преданные
крестьянскому труду люди. Вениа�
мин Витальевич, например, для раз�
говора с журналистом даже минуты
не смог выкроить — пчелами зани�
мался.

А Ольга Ивановна, как человек прак�
тичный, посоветовала другую тему об�
судить, чтобы обратила на это внимание
местная власть, — проезд по деревне.
Целая проблема сено подвезти, потому
что кто�то вытащил трубу из переправы,
теперь народ мучается. Помочь людям
— просто дело чести для местной влас�
ти, ведь подворья — это вклад в нацио�
нальный проект.

Елена ГУСЕВА.

Как большая семья Алдохиных 
участвует в национальном проекте
Самые крупные поставщики продукции местному отделению коопера;
ции — семейство Алдохиных — представлены двумя домами. Располо;
жены они напротив друг друга. В одном проживает старшее поколение
— Ольга Ивановна и Вениамин Васильевич, в другом — их сын Виктор с
женой Светланой и тремя детьми.


